

# Trainieren zur Eigenrettung – Überschlagsimulator

## zur präventiven Schulung von bewährten Rettungsschritten



### Trainingsschwerpunkte:

- ⊕ **Richtige Sitzposition im Auto:** Sitzeinstellung, Einstellung der Kopfstützen, Sinn und Zweck eines richtig angelegten Sicherheitsgurtes
- ⊕ **Selbstrettung:** ohne Panik die Technik beherrschen, im Falle eines Überschlags sich selbst zu befreien, lebensrettende Wirkungsweise des Sicherheitsgurtes erkennen
- ⊕ **Fremdrettung:** einen Bewusstlosen ohne weitere Gefährdung aus seinem Gurt und dem Fahrzeug zu bergen
- ⊕ **Rettung aus dem Wasser:** richtiges Verhalten beim Befreien aus dem Fahrzeug im Wasser erlernen
- ⊕ **PKW Federkörper mit Gurtschneider:** Wichtigkeit des Mitführens und Anwendung



### Einsatzmöglichkeiten u.a.:

- ⊕ Verkehrssicherheitstage
- ⊕ Stadt- und Bürgerfeste
- ⊕ Ausstellungen und Messen
- ⊕ Verkehrserziehung an weiterführenden Schulen
- ⊕ Veranstaltungen in Betrieben
- ⊕ Tag der offenen Tür
- ⊕ Auto- und Motorradtreffen
- ⊕ Schulungsveranstaltungen
- ⊕ Feuerwehrfeste

### Technische Hinweise:

Platzbedarf: ebene feste Fläche 10 m x 4 m  
Kraftstromanschluss 16Ah für 2 KW (träge abgesichert)  
Anfahrt mit Autotransporter gut erreichbar

### Durchführung:

Ein ehrenamtlicher, erfahrener Moderator führt die Unterweisung gem. der genannten Trainingsschwerpunkte durch, pro Simulation ca. 10 min für zwei Passanten als Fahrer und Beifahrer.

### Buchungsdetails:

Gerne unterbreiten wir Ihnen ein unverbindliches Angebot zum Unkostenbeitrag für den Simulator, für den Moderator sowie den Transportkosten zum Einsatzort und zurück.

Sollten wir Ihr Interesse geweckt haben, teilen Sie uns bitte Zeit und Ort Ihrer Veranstaltung mit.

### Koordinator Überschlagssimulator

Franz Dobesch

Telefon +49 9441 - 2084285

Mobil +49 152 - 33634208

E-Mail [Ueberschlagsimulator@Kreisverkehrswacht-Kelheim.de](mailto:Ueberschlagsimulator@Kreisverkehrswacht-Kelheim.de)



### Kreisverkehrswacht Kelheim e.V.

Die Kreisverkehrswacht Kelheim wurde im Jahr 1972 mit dem Ziel gegründet, die Sicherheit auf den Strassen im Landkreis Kelheim zu erhöhen.

Diese Arbeit leistet die Verkehrswacht seit Jahrzehnten traditionell gemeinsam mit der Polizei und Wirtschaftsunternehmen vor Ort. Darüber hinaus kümmert sich die Kreisverkehrswacht Kelheim um die Verkehrssicherheit aller Bevölkerungsgruppen; angefangen vom Kind im Kindergarten über Jugendliche bis hin zu Senioren.